

Financement des PME

Bilan encourageant pour l'ANPME

● Quatre programmes sur 5 gérés par l'ANPME ont dépassé les 73% de taux de réalisation. 1,6 MMDH étaient investis par les petites et moyennes entreprises en 2013.

La PME marocaine est au cœur de l'actualité. Entre le renforcement de son industrialisation, son attractivité sur les marchés extérieurs et l'amélioration de ses outils de veille économique, les discussions et recommandations vont bon train. Pourtant, dans un contexte où l'on ne jure plus que par la compétitivité, la question du financement de ces petites et moyennes structures se pose avec plus d'acuité. Surtout en ce qui concerne le soutien financier relatif à leur modernisation et à leur informatisation, un volet malheureusement relégué au second plan par certaines de nos PME. Du côté de l'Agence nationale pour la promotion de la petite et moyenne entreprise (ANPME), les chiffres avancés sont encourageants. Ainsi, pour l'année 2013, quatre des cinq projets gérés par l'agence ont connu un taux de réalisation supérieur à 73%, dont un qui a dépassé les 100%. C'est le cas du programme d'informatisation des PME. Prévu dans le cadre du Plan Maroc Numérique 2013, son objectif consistait en



l'accompagnement de 100 PME marocaines via l'intégration de systèmes d'information métier et support adaptés, en vue d'améliorer leur productivité et leur compétitivité. Cet objectif a été dépassé puisque ce sont 111 entreprises qui ont pu bénéficier des dites actions d'accompagnement avec un budget engagé de 29,5 MDH. Au total, ce sont près d'1,6 MMDH qui aura été investi par les PME, dont 336 MDH

issus d'une contribution financière directe de l'agence. Le bilan consolidé de celle-ci, à partir de 2010, fait état de 318 entreprises bénéficiaires correspondant à 389 projets d'accompagnement pour un montant global de 78 MDH. Il est à noter que plus de 40% de ce budget auront été consacrés aux projets SI (Acquisition de solutions). Nonobstant l'année 2013, qui a été marquée par une réduction de la dotation annuelle du Fonds d'appui à la compétitivité des entreprises (-117 MDH) et par l'arrêt des engagements du programme Rawaj dans la perspective d'une nouvelle stratégie. À suivre... ●

PAR **ZAKARIA LAHRACH**
z.lahrach@leseco.ma